

NUESTRA HISTORIA DE LA MANO DE NUESTROS PRESIDENTES / AS Y SUS JUNTAS DIRECTIVAS

En mayo de 1970 se nombra la junta gestora formada por los compañeros: D. Francisco Benítez Ferrer, D. Evaristo Mínguez Ortiz, D. Laureano Bueno Hermoso, D. Leandro Hergueta Merino y el letrado D. Luis Merino Bayona. Comienzan a darse los primeros pasos para la creación de la asociación. Tras un año de multitud de gestiones el 25 de mayo de 1971 se celebró la primera asamblea de constitución de la ASOCIACIÓN DE DELEGADOS CIENTÍFICOS DE VISTA MÉDICA DE MÁLAGA Y PROVINCIA, donde se aprobaron los estatutos y se nombró a la primera junta directiva, formada por 130 asociados.

1970

1971-1973
1ª JUNTA DIRECTIVA



D. GUSTAVO COCHARD DE LU
PRESIDENTE

Nuestros fundadores fueron muy emprendedores y pusieron el centro de la Organización activa social, cultural y profesional, contribuyendo activamente al desarrollo profesional y humano. Su espíritu y ambición de gestión se refleja en el Sindicato de Industrias Químicas, ya que nuestro colectivo fue el primer grupo creado para dar respuesta, con carácter activo social, a las necesidades de la zona. Se establecieron las 1ª cuotas: 1.000 ptas. de alta y 200 ptas. de cuota, que aumentó a 3.000 ptas. en 1979.

En 1992 los primeros voluntarios son ageritos comunitarios de venta, patrocinados por la Cámara de Comercio. Los comités de trabajo profesional se crean en Torremorcuera.

Compara el presupuesto del lugar en centros públicos en la jornada de Piedad

1ª SEDESOCIAL: C/ HUERTO DEL CONDE, 9, 1.ª M. MÁLAGA

La sede no solo cumplía una función profesional, sino que también servía como lugar de reunión. Los compañeros se encontraban al finalizar la jornada para charlar, jugar al dominó o a las cartas, y disfrutar de un rato agradable.

El letrado D. Luis Merino Bayona fue nombrado 1º Presidente honorario de la asociación. Desempeño un papel crucial en la asociación, su asistencia a las reuniones con otras asociaciones y su asesoramiento contribuyeron a la creación de la Federación andaluza y nacional, junto con la obtención del título oficial de la Asociación. El mismo fue autorizado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de Málaga. Había que edificar permiso para llevar a cabo asambleas y algunos eventos.

Se crean varias eventos sociales y deportivos: Comida homenaje anual para asociados, comida homenaje para socios de entidades, comidas homenaje a honorarios de la Facultad del Cardíaco, ciclos de conferencias científico-sociales y algunos torneos deportivos de tenis patrocinados por el ministerio. Negociación cooperativa de viviendas y la creación de un economato, pero no se consigue por falta de delegados. Con el consentimiento de asociados se distribuyen descuentos, en un buen número de comercios.

1972

1973-1974
2ª JUNTA DIRECTIVA

D. FRANCISCO POZO ÁLVAREZ
PRESIDENTE



Su mandato fue breve. Analizó el seguro colectivo de MAPFRE porque suponía el 40 % del presupuesto. Sigue las gestiones para que nos incluyan en el convenio de industrias químicas, mantiene la agenda social y publica la revista Vista Médica Málaga, se entregaba a asociados y a distintas sedes era una forma más de darnos a conocer.

D. JUAN ROJAS GARCÍA
PRESIDENTE



Se estrechan lazos con la Facultad de Medicina, el Rector de la Universidad, Colegio de Médicos, Farmacéuticos y el Ayuntamiento de Málaga.

Se nombra 1º Socio de Honor al Gobernador Civil de Málaga Sr. Dr. D. José González de la Puerta. Se nombra nuevo Asesor Jurídico Sr. Génova.

Se establecen los primeros sanciones. Surgen el primer antiproyecto y las normas para la visita médica en las residencias de todo el territorio Nacional, dependientes de la Seguridad Social, que están debatiendo a niveles del INP.

1974/1978

3ª JUNTA DIRECTIVA

1975

2ª SEDESOCIAL: C/ MORENO MONROY, 3, 3ª M. MÁLAGA

Se solicita el único préstamo bancario de la historia, 600.000 ptas. para su reforma y acondicionamiento, avalado por la junta directiva y los compañeros que quisieron.

En 1980 se presenta la 1ª moción de censura de nuestra historia por la pésima gestión económica del Tesorero.

ASOCIACIÓN SINDICAL DE VISITADORES MÉDICOS DE MÁLAGA Y PROVINCIA

1976 En base al Artículo 17 Decreto 9/12/72 sobre régimen de organizaciones profesionales sindicales nace la Asociación Sindical con sus nuevos Estatutos. Para pertenecer a la misma se requiera tener un mínimo 2 años de antigüedad como asociado.

Reconoce a los asociados, parados como socios de pleno derecho exentos de pagar cuotas. Se amplía la póliza de seguro colectiva con la cobertura de desempleo.

Se crea un concurso de fotografía cine amateur. Mantener todos los actos sociales.

1977, 1ª Promoción de Licenciados en Medicina de la Facultad de Málaga, se le invitó a una barbacoa sufragada por los asistentes.

1976/1978

1978/1982
4ª JUNTA DIRECTIVA

D. PABLO SOLO DE ZÁLDIVAR YÉBENES
PRESIDENTE



Realiza una magnífica gestión institucional y económica. Constituye de nuevo la asociación ya que dejamos de existir en abril de 1976, por no acogerlos correctamente a la nueva ley en el plazo legal establecido de 6 meses. Para ello tuvo que aportar el acta de constitución y nuevos Estatutos (registrado inscrita en el Registro de Asociaciones con el nº 30/211).

Instaura el pago trimestral. Reduce la junta directiva a 7 miembros: Presidente, Tesorero, Secretario y 4 vocales, de los cuales el más antiguo es el Vicepresidente. Establece periodos de 2 años de mandato.

Se presentan las primeras regulaciones de centros en Asamblea siendo rechazada. Él presenta su dimisión y la Asamblea la rechaza.

1981 Crea las hojas informativas, muy bien estructuradas.

Crea una oficina de asistencia y administración. Organiza la Tesorería y Secretaría, realiza una magnífica gestión económica, abre nuevos libros con Mes, pone al día

ASOCIACIÓN DE VISITADORES MÉDICOS DE MÁLAGA Y PROVINCIA

Se abre la segunda nomenclatura

1980

NUESTRA HISTORIA

DE LA MANO DE NUESTROS PRESIDENTES /AS Y SUS JUNTAS DIRECTIVAS

1982/1985
5ª JUNTA DIRECTIVA



D. CARLOS LIGER TORRALVO
PRESIDENTE

El INSALUD nos autoriza a trabajar en los centros comarcales, ambulatorios, residencias, etc., en los ambulatorios de la capital y la provincia. Para las citas se crean libretas para cada centro, 3 delegados con cita y 1 por libre, se visitan cada 40 días, 4 delegados dentro en el Poblado "A" y "B" de Carlos Haya, el Materno Infantil, 18 de Julio, al igual que en el Centro de Diagnóstico de Calle Sevilla.

Se entienda con los directores de los Ambulatorios, para pactar 3 delegados/ambulatorio, no obligando a que los 3 de por la mañana sean los mismos que los de la tarde. Los delegados siempre identificados. Inicia una campaña de captación de asociados suprimiendo la cuota de año. Se sigue presentando como mejora de nuestra profesión la Regulación de los Centros, pero la asamblea la sigue rechazando.

Contrae un Contador D. Pepe Bernal, un Consejero D. Antonio García González y una asesoría jurídico-laboral para los asociados que lo necesitan.

3ª SEDE SOCIAL: C/ GRANADOS 2 1º B, MÁLAGA

Contaba con un gran salón y bar. Se realizaban eventos sociales como cumpleaños o comuniones. También se abrió en semana santa, como caseta de feria del centro y para comidas de hermandad, fiestas esportivas.

1983

25/05/1984 CEATIMEF consigue que la determinación sea **INFORMADORES TÉCNICOS SANITARIOS**, supone un enorme avance que nos permite abarcar la información sobre otras materias relacionadas con la Sanidad, tales como profesión, maternidad quirúrgica, etc.

23/03/1984 Se acuerda regular la visita en los ambulatorios de la capital. Se organizan las primeras cenas de Farmacología y Antibioterapia de nuestra Facultad de Medicina, tenemos magníficas relaciones con el Rectorado.

Compra de primera TV en color para la Hermandad. Tenemos las cuotas más bajas de España, se sube a 600 ptas. La cuota llevaba congelada 9 años.

1985 se cambia denominatura a la comida de hermandad a "DIA DEL VISITADOR MÉDICO".

1984/1985



D. FRANCISCO BERNAL MARTÍN
PRESIDENTE

Sumariado fue corto, mientras los actos culturales y sociales. Al año y por motivos personales y profesionales, la junta directiva presentó su dimisión y la asamblea, al no haber candidatos, propuso a D. Nicolás M.ª Rodríguez Cervantes, que en principio no quiso, pero que finalmente aceptó la presidencia.

1985/1986
6ª JUNTA DIRECTIVA

D. NICOLÁS M.ª RODRÍGUEZ CERVANTES
PRESIDENTE

En 1989 en junio tras una complicada asamblea se acuerda regular la visita médica, para las visitas en todos los centros dependientes de la II RA DEL SAS. Para ello se crea un Cuadrante de trabajo con calendario y 40 rutas. Cuadrante de Grupos con por 40 grupos de 3 y 4 laboratorios. Tres áreas impecables negociaciones con el Delegado provincial del SAS y todos los directores de distrito con el que le autorizarán: Cuadrante de trabajo formado por 40 rutas (ambulatorios, consultorios y centros de salud) y Cuadrante de grupos, 40 grupos de 3 o 4 laboratorios, antes llevaban el formato del SAS a la zona y al del la asociación a la dicha. Se acuerda que hay que presentarlo anualmente para su aprobación, durante su legislación siempre fueron autorizados, y se crea una tarjeta identificativa que levanta los señas del SAS y de la asociación, había que llevarla mientras se realizaban las visitas. Establece las primeras normas generales con horario límites y fiestas locales y crea la cuota de cuadrante anual, se paga por laboratorio y se dan las citas por laboratorio.

Primera Junta Directiva muda de la historia.

Para este proyecto contrata en agosto a nuestra secretaria D. Isabel Jiménez Rojas, en principio y durante los dos primeros años en horario de 16:00 a 20:00 horas, se dota la oficina con un contestador y un ordenador. Las citas se dan personalmente en la asociación y se apuntan en un dictador manualmente.

1986/1994
7ª JUNTA DIRECTIVA



ASOCIACIÓN PROFESIONAL DE INFORMADORES TÉCNICOS SANITARIOS DE MÁLAGA Y PROVINCIA

Estrecha relaciones y hace muchas gestiones para el reconocimiento de nuestra profesión con los Ilustres Colegios Oficiales de Médicos y Farmacéuticos de Málaga, Cofarma, Acotarma y mantiene una magnífica cordialidad con el SAS. Abre una línea de trabajo para las personas interesadas en ser visitadores médicos, entonces visitaban la asociación los jefes nacionales y de zona de los laboratorios para seleccionar delegados, los cuales valoraban más los cuadros personales que las académicas.

Se crea la Jefe de Grupo, era nombrado por los compañeros que formaban el grupo, era el encargado de velar por el estricto cumplimiento de la norma, negociaba con los directores de los centros y transmitía las sugerencias de los compañeros a la Junta Directiva.

En mayo de 1991 se demanda nuestra sede social C/ Granados 2 1º izda., con nuestro personal dentro, estaba recién restaurado lo que suponía un gran revés para nuestro presupuesto, gracias a la rápida gestión de la Junta Directiva en esa semana tenemos sede provisional en Pta. de Urbeja 8 1º izda. Encarica una demandá por los daños y perjuicios que se prolonga más de una década. La situación económica fue tan crítica que el Presidente, de su bolsillo cubriendo el dinero suficiente para cubrir todos los gastos de la asociación durante 2 meses, gracias a este gesto nuestro personal pudo cobrar sus nóminas.

En noviembre se celebró el CONGRESO DE VISITADORES MÉDICOS DE ANDALUCÍA, en Benabádena.

1990/1991

1992, 4ª sede social: C/ Granados 8-10 3º B, Málaga

Nos trasladamos a esta nueva sede, última sede con luz propia. Se madura legando a los 5 de la mañana a la puerta de la sede para solicitar las citas. Se instaura un justificante de cita para evitar incidencias con las citas el "papelillo" con nombre delegado laboratorio, centro y día. Los madrugones generaron protestas de los vecinos por el escándalo. Más tarde se instaura la cita telefónica, pero se seguía recogiendo el "papelillo" presencialmente en horario de oficina y si en 48 horas no se recogía la cita se perdía y quedaba libre.

Se realizaron todos los actos sociales, el último día de la mujer se celebró este año.

Se patrocinó junto con el Colegio de Médicos el Premio de Pintura y Dibujo.

1994. La avalancha de delegados y líneas llegó a la saturación del cuadrante a pesar de las ampliaciones constantes del mismo y de haber aumentado a 5 delegados diarios. Había muchos problemas para solicitar citas. La crispación del momento y la masificación de puestos acarreo que se le presentara la segunda moción de censura de la historia. Pese a su excelente gestión y dejar una magnífica relación con el SAS.

1992/1994

NUESTRA HISTORIA DE LA MANO DE NUESTROS PRESIDENTES / AS Y SUS JUNTAS DIRECTIVAS

D. RAFAEL FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ
PRESIDENTE



Se instaura las citas telefónicas por correo electrónico el horario de viernes de 8:00 a 14 horas de julio a septiembre, se hace el primer programa informático para secretaría, lo que agilizó las citas y supuso un mejor servicio.
El 16/9/1995 se amplía la plantilla por la creación de trabajo con nuestro secretario D. Javier Jiménez Rojas, realizando un magnífico equipo administrativo, por el que fueron varias veces felicitados por su eficacia en CEA TMEF, Cambia los horarios de entrega de citas en una sola vez.

1994/2004
8ª JUNTA DIRECTIVA

1995
5ª sede social: C/ Ángel Ganivet 2 3º B, Málaga
Última sede social en el centro, delegación profesional administrativa. Nos tratamos por la alta comunidad de baratero y el resto de los vecinos.

En 1996 en el ICA DEL VISITADOR MÉDICO se realizó homenaje a título póstumo a nuestro querido colega D. D. Antonio García González, en 1998 se celebra por última vez este evento. Se suspenden todos los eventos sociales por la falta de interés del colectivo y porque la economía no era muy brillante. Este año se desayunó de las "Memorias de los libros" fue integradamente subrogado por el presidente de los libros. Se nombra a D. Arturo Barrios Espinosa como asesor laboral se pacta el pago de una cuota mensual a cambio de unas condiciones especiales de modificación para nuestro colectivo. Se contrata la 7ª sede colectiva en el Alred para Movistar. Tenemos controla para pagar más llamadas a la hora de conceder las citas telefónicas y mejorar el servicio.

1996/1998

1999, SE FIRMA EL ACUERDO MARCO

20/11/1999 se firma el primer Acuerdo Marco entre la Delegación Provincial de Sanidad y la Asociación Profesional de Informáticos Técnicos Sanitarios de Málaga y provincia.
Se pasan cinco etapas de negociación al llegar la autorización a la programación del 2000 motivada por los recibos de cargo de algunos directores de Centros por el proveedor de un grupo editorial de delegados. El presidente y la Junta Directiva se mantuvieron firmes en la defensa de los 47 asociados y finalmente fue aprobado el acuerdo y se firmó el Acuerdo Marco. Lo que supuso un gran avance para nosotros de precedentes ya que hay muy pocas asociaciones a nivel nacional que lo tengan. Gracias a el mismo hemos salido afloat cuando han surgido situaciones complicadas con la Delegación provincial del SAS, al tener valor jurídico se plantearon las partes acordadas en el acuerdo verbal de 1999. Entre los asociados siempre debían tener visibles sus cargos identificativos y debíamos presentar la programación del año siguiente para su autorización en la primera quincena de diciembre.
En 2000 se empieza a trabajar en el primer programa de citas para asociados, se solicita a los asociados que envíen su zona de trabajo, la falta de rapidez e interés de los asociados, lo retrasaron.

1999/2003

D. MANUEL GONZÁLEZ ALBÉNDIZ
PRESIDENTE



Llega el pájaro XXL a nuestra sede, se termina y presenta el un nuevo programa informático para la concesión de citas, se equipan nuestras oficinas con: envió y recepción de SMS, email, fax y fotocopiadora.
Se sustituye el correo telefónico por el email, se instaura el control de los asistentes a los centros, desde secretaría para ello se actualizan los horarios de secretaría, para poder mejorar el servicio. Se actualizan los cargos identificativos.
Se incentivan las bajas permitiendo comunicarse hasta las 12:00 horas del mismo día, sin incurrir en falta leve. Se estudia hacer una página web y un nuevo programa. Se cobra la información sobre año de la sede actualizada en 1999 lo que nos da un gran respiro económico.

2004/2006
9ª JUNTA DIRECTIVA

2004
6ª sede social: C/ Spengler 5 Bloque 6 2º A-3
Más accesible, amplia, luminosa, bien comunicada, con fácil aparcamiento, más barata y por primera vez fuera del centro.

Le toca luchar con el artículo 925 del Anteproyecto de Ley de Farmacia que decía textualmente: "prohibida la matriculación de cualquier artículo de prescripción de medicamentos, incluida la denominada vida médica, se contar previamente con autorización expresa de las personas titulares de las direcciones generales de los hospitales y de las áreas de gestión sanitaria, y de las direcciones de los distritos de atención primaria. Dicha autorización se podrá conceder, exclusivamente, a solicitud de la empresa o entidad interesada en promocionar los medicamentos de los que se titular en el Registro Oficial del Ministerio de Sanidad y Consumo". Tras la amenaza de huelga general en Andalucía, nos convocan reuniones para mejorar la legislación de la materia. Se redactan varias tesis alternativas acordadas en FAITSA. Se contrata un prestigioso bufete de abogados en Sevilla para representación y asesoramiento. Tras varias reuniones con la Delegación de Sanidad se consigue que se nos tenga en cuenta a nuestro colectivo y a nuestras Asociaciones. Ahora nos queda que pasar por el Congreso Andalés, su aprobación pueda superar cualquier reserva para nuestra recuperación.
Se urgen criterios desde la Secretaría General de FAITSA, para dar de alta a delegados y laboratorios. Se redactan nuevos Estatutos, se han empezado a dar pasos para ser Colegio Oficial, las 30 primeras filiales pidiéndonos por el Ministerio, se están en su negociación con la UNED. Centro de la 4ª y 4ª sede: "Colegio de Informáticos Universitarios en Informática Técnica del Medicamento". No tardará que realizar los cursos de adaptación los delegados que tienen un mínimo de 3 años acreditados en las Asociaciones Nacionales.
En 2006 se regulan las citas en la Ciudad Autónoma de Melilla, nosotros, los damos para toda Andalucía. A finales de año presenta su dimisión por motivos personales, pasando a ocupar su puesto el Vicepresidente D. Rafael Fernández Rodríguez.

2005/2006

D. RAFAEL FERNÁNDEZ AVISBAL
PRESIDENTE



Cumpliendo con nuestros Estatutos por dimisión del presidente pasa a ocupar este puesto el vicepresidente a finales de 2006.
Modifica los Estatutos, actualizaciones y adaptándolos a la posibilidad que le permitamos a ser Colegios oficiales, para ello se cambia denominación adaptándola a la creación de la primera filial oficial "Colegio superior en Informática Técnica del Medicamento" que CEA TMEF presiona y en principio impartió la facultad de Derecho de Vigo.
Se crea una figura nueva: el Asesor Jurídico y un nuevo cargo de la Junta Directiva el Supervisor que es el garante de la ley y el orden como un órgano independiente y apoyado por vocales de la misma. Los Estatutos fueron redactados por D. Manuel Lantieri.
Se realizó el tercer programa informático y el 2º para solicitar citas el delegado, con usuario y clave, además de una página web, ambos fueron presentados por nuestros colegas D. Juan Prieto y D. Javier De Molina. No lo acompañó hasta 2020. Se pasó un gran avance en la concesión de citas.

2006/2011
10ª JUNTA DIRECTIVA

NUESTRA HISTORIA

DE LA MANO DE NUESTROS PRESIDENTES / AS Y SUS JUNTAS DIRECTIVAS

En 2007 el anteproyecto Ley de Farmacia artículo 92.5 paso a ser una circular reguladora de la vista médica, tras muchas reuniones y gestiones realizadas junto a FATSA. Se crean los nuevos Estatutos de FATSA para adaptarlos a la posible colegiación.

2009 crisis económica, para aumentar ingresos pone nuevamente en marcha el servicio publicitario, firma un acuerdo con Banco Sabadell con condiciones preferentes y tarjeta personal con nuestro logo y un ingreso anual de 600€. Empezamos a reducir los ingresos por la baja de asociados lo que nos condiciona a realizar recortes económicos; minuta de nuestro letrado laboralista D. Arturo Barrios Espinosa, el personal administrativo se conglita el salario voluntariamente para que la asociación pudiera afrontar los presupuestos del año y seguir adelante.

2007/2009
10ª JUNTA DIRECTIVA

1ª promoción de Graduados Universitarios en Información Técnica del Medicamento. Este año se dan los primeros pasos para presentar la Colegiación oficial con 49 asociados de toda España, Málaga aportó 2 delegados. Conseguimos que nuestra titulación se incluyera en el plan Bolonia y se trabajó para que se incluyese como la titulación requerida para la colegiación.

Ampliamos nuestro servicio jurídico con la firma de un acuerdo con el prestigioso despacho Gasso Abogados.

Rincón Solidario. Se crea el 19/2/2010 a solicitud de varios compañeros que pasaban por situaciones personales límites, en plena crisis económica, se coordinaba desde secretaria y contábamos con 80 voluntarios. Ellos colaboraban de dos formas: aportando exenes de la lista de necesidades del compañero solicitante o realizando ingresos y transferencias en una cuenta que se creó para tal fin gestionada por la Asociación, con movimientos transparentes 100% disponibles siempre para quien quiera consultarlos. El compañero solicitante siempre aportaba tique de la compra del carro básico, única y exclusivamente con los componentes de la lista de necesidades, se le abonaban las donaciones recaudadas y los recibos de suministros que no podían afrontar. Ayudamos a varias familias y se clausuro el 25/11/2011, cuando todos ellos pudieron salir solos adelante.

2010

7ª sede social C/ Carriñones Nº1 Local 3

Nuevas sede el 12/12/2011. Nos mudamos porque estamos económica.

El gabinete jurídico de FATSA prepara y presenta toda la documentación requerida para la creación de Colegio Profesional de Informadores Técnicos Sanitarios de Andalucía en la consellería de Justicia y administración pública de la Junta de Andalucía.

El SAS implanta las recetas por principio activo. Segundo a ser intervenido hasta por los ministros de FARMACIA Y SANIDAD con respecto a ICHC, y 2011, artículo de la crisis económica y obligo a seguir reduciendo recortes, con consultar la empresa de limpieza y cambiar de sede.

2011

D. MANUEL GONZÁLEZ ALBÉNDIZ

PRESIDENTE

Le toca lidiar con la crisis económica en todo su mandato.

2011 Fue un año con una situación económica crítica y deficitaria no había salida para cubrir los gastos de la Asociación. Los sueros por que el personal administrativo voluntariamente se redujo el salario en 50 € netos cada mes, terminamos año con superávit. Pido la deficiencia de ingresos, por la baja de asociados, poniendo en marcha nuevos ingresos extra a través de la publicidad con campañas de captación de asociados y creando nuevas figuras de asociados como la cuota de Asociado sin cita, eventos de la cuota de alta y con cuota reducida.

El 9/10/12 se presenta la documentación para la colegiación oficial ante las instituciones públicas, el 20/10/12 fue denegada, el 24/10/12 se presentaron alegaciones y el 23/7/2013 se presenta un contencioso administrativo en la sección 1ª del tribunal superior de justicia andaluz, que finalmente fue resuelto con la denegación por: 1º no ser una profesión reconocida, 2º por no tener titulación profesional y 3º por no tener razones de interés público que justifiquen la necesidad de constituir el colegio.

Los presupuestos de este año eran imposibles de cubrir, por lo que el personal administrativo nuevamente y voluntariamente redujeron los presupuestos rebajándose los salarios mensualmente: 135 € (Rubal) y 100 € (Lover) y renunciando temporal a una paga extraordinaria, lo que supuso un ahorro en IRPF y 25 lo que nos permitió terminar el año con superávit. Se subieron las cuotas. Se impone cuota a los Asociados transientes de Melilla.



2011/2020
11ª JUNTA DIRECTIVA

Desde el 1/1/2013 Todos los asociados llevaban incluido en la cuota de asociado 2 seguros: retiro de carne con ABAC y de accidentes con Metropólis, con capital de 3000 €.

Desaparece la figura del compañero al fallo considerándose falta muy grave flexible horarios de llegada, se retiran los controles aleatorios claramente. Se empieza a trabajar hacia la cita personal y no por laboratorio.

Cambiamos póliza colectiva seguro de Salud de Adesla a GESA porque la mayoría se quedaban sin servicio.

En 2015 Se modifican los estatutos en su artículo 9º para adaptarlo a los delegados contratados por empresa de servicio. Es delegado presidente, delegado secretario, delegado tesorerero y delegado crítico desde nada queda implícito con la asociación. Nos incorporamos al 1º portal de empleo de CEATIMEF.

Se flexibilizan y mejora el sistema de concesión de citas. Desaparece la cuota de cuadrante anual en vigor desde 1989.

2013/2015

2017 se accede a abrir cuentas en redes sociales FACEBOOK y TWITTER, se modifican los Estatutos y se crea la figura de Asociado con Alta Provisional. Se actualiza y cambia el cuadro de sanciones. Se firma acuerdo con PSN que nos ingresa 605 € anuales y se amplía el seguro de accidentes a toda el colectivo y hasta los 80 años. Empezamos a mejorar la situación económica al tener equilibrado los presupuestos. Subimos las cuotas con el IPC a partir de aquí y hasta que fue necesario. Se acuerdo realizar nuevos camés definitivos para 2018 y reducir gastos. Se acuerda en asambleas que los asociados que generen la devolución del recibo, tendrán que abonar los gastos.

En 2018 se actualizan las reglas en la concesión de citas, se presenta la nueva página en abril más moderna y funcional. Se realizan los cambios necesarios para adaptarnos a la nueva Ley de Protección de Datos adaptándose al nuevo reglamento de la Unión europea.

2019 tras años de subidas de cuotas, este año nos permite congelar las cuotas. Se modifican los estatutos y todos los miembros de la Junta directiva tienen que estar en activo, por lo que se modifica la Junta Directiva, cambia a la 1ª secretaria de nuestra historia, D. Silvia Parodi, Vigil. Se sustituye el envío de email porque nadie lee las circulares por el WhatsApp.

Se modifican estatutos para que los Asociados Vinculados no tengan derecho a desempleo, ya que son asociados que quieren volver a la vista médica y están trabajando en otro sector.

En marzo de 2020 se prejubila tras una magnífica gestión económica y profesional.

2017/2020

NUESTRA HISTORIA DE LA MANO DE NUESTROS PRESIDENTES / AS Y SUS JUNTAS DIRECTIVAS

D^{ña}. SILVIA PAREDES VIGIL 1^{ra} PRESIDENTA



Hicieron falta 49 años para que una mujer ocupara este cargo. Se enfrentó a la 1^{ra} pandemia sanitaria de nuestra historia, fueron momentos muy complicados, acabados por nombrada presidenta, pero ella lo superó con éxito. Nos enseñó en estos meses hasta conseguir la reapertura de todos centros de atención primaria y hospitales. Realizó los cambios necesarios para ampliar e llegar a todos los profesionales de la ITS atención primaria, hospitalaria y especializada. Conseguió uno de sus principales objetivos: acercar a los jóvenes a la asociación y conseguir que se implicaran. Magnífica gestora, negociadora y con gran liderazgo consiguió una junta directiva joven y comprometida. Creó un nuevo programa de citas para acoger las nuevas reglas de la administración y a los delegados de hospitales.

Vicemos a CEATIMEF y participó activamente en la creación de una nueva confederación andaluza COITSA para negociar con la Consejería de Salud y Familia de la Junta de Andalucía.

2020/2021
12^{ta} JUNTA DIRECTIVA

GESTIÓN DE LA PANDEMIA Y AVANCES DE LA ASOCIACIÓN

13/3/2020 Se suspende toda actividad por el estado de alarma, COVID-19, se intensifica toda nuestra labor para conseguir superarla luchando por la vuelta a la visita médica, tomando medidas económicas y marcando la estrategia para salir de esta situación. Anulamos el seguro de retirada de carne, para volver a CEATIMEF. Todas las Asociaciones Andaluzas trabajamos juntas, con el asesoramiento de CEATIMEF, en la redacción de un documento común que va a ser presentado en la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía hasta el 3/6/20, una vez levantado el estado de alarma. Mientras dura el estado de alarma nuestro trabajo cambia radicalmente, ya que todo quedamos en casa, reita la incertidumbre, nuestra jornada laboral se desarrollaba telemáticamente con cursillos de formación, continuas reuniones, contacto con clientes a través de plataformas y WhatsApp, todo era muy estresante.

El 24/6/2020, sale la circular que nos obligaba a visitar todos los centros sanitarios con cita previa y solo 2 delegados/días, era la "nueva normalidad", una vez analizado comprobamos que cumplíamos varios requisitos: programación anual autorizada, el registro informático y la trazabilidad, entre otros, lo que nos permitió empezar a gestionar la vuelta de la visita médica. Nos ayudo mucho tener firmado el acuerdo marco firmado en 1999, lo que nos permitió acoger a todos los delegados de ITS de atención primaria y hospitalaria.

La Asociación no tenía fondos para afrontar esta situación, aun así en abril se aboró una cuota menor, no reunimos los requisitos legales exigidos para realizar ERTE, ni acceder a las líneas ICO, lo único que pudimos hacer es aplazar el abono de los IRPF a junio, donde ya teníamos liquidez al facturar la cuota habitual.

El 30/9/2020 ya estaba abierta toda la atención primaria con 3 delegados, centro/día y hospitales de Málaga y provincia, excepto Awarquia y Melilla.

2020

Pasamos de 0 servicios hospitalarios a 102 Servicios en un mes, gracias a la implicación de muchos compañeros, entendimos que unidos éramos más fuertes. Creamos varios vídeos para apoyar al personal sanitario. **Abrimos una Bolsa Solidaria** para donar material sanitario a los hospitales, muy escasos en aquellos momentos.

El 26/11/2020 Se celebra la 1^{ra} Asamblea por plataforma digital Zoom. Se modifican Estatutos para recoger las nuevas figuras consensuadas con CEATIMEF, FAITSA y FARMINDUSTRIA, ante la normativa impuesta de visitar cualquier centro público con cita previa: Asociado de Hospitales, Asociado Hospitales 2/10 o 1/5 y por 1^{er} vez No asociados de cita telefónica hospitales 2/10 o 1/5 ellos tienen limitado sus derechos, lo que supuso un cambio administrativo importante en nuestra asociación pasando de 2 cuota de asociado a 6. Se rebajó la cuota de alta, se modificó el cuadro de sanciones y se cambiaron varios artículos de los estatutos.

En marzo de 2021, ya había mejorado la situación económica, gracias a la apertura de la asociación, lo que nos permite realizar mejoras importantes para el colectivo: se estrena Telegram, sistema de aviso de bajas en tiempo real único en Andalucía y un nuevo programa de citas.

Se crea un dossier con sus claves de acceso a la web para todos los responsables sanitarios: Delegado provincial, Directores de distrito, Gerentes hospitalarios, directores centros de salud y servicios hospitalarios que tan sólo en una semana fueron entregados gracias a la implicación de los compañeros.

En junio se abrió el Distrito de la Axarquía (atención primaria y hospital) tras largas y durísimas negociaciones; celebramos 2 asambleas extraordinarias. 1^{ra} Se acuerda salir de CEATIMEF y no abonar más cuotas. 2^a Ampliación de los Estatutos para que se puedan dar de alta EXCEPCIONALMENTE y siempre con la aprobación de la Junta Directiva, a los delegados que por exigencias de las Instituciones Abiertas del SAS necesitan cita para visitarlos, siempre que trabajen para un laboratorio farmacéutico. Se congelan las cuotas de asociados y se dota a nuestro personal administrativo con 2 iPad.

En julio se abren las citas de atención primaria de Melilla quedando pendiente la apertura del hospital. El 2/10/2021 se produce la primera reunión entre las asociaciones miembros de COITSA, se firma el Acta de Constitución de dicha Confederación, así como sus Estatutos. A la que no se han adherido de momento Sevilla y Almería.

Se empezaron con los preparativos del Acto de nuestro 50 Aniversario, que tuvieron que suspenderse por la pandemia, pero se hizo entrega de un detalle conmemorativo.

A finales de 2021 en la asamblea ordinaria la presidenta comunica su dimisión por motivos personales. Cumpliendo con nuestros estatutos se nombra Presidenta a D^{ña}. Carmen González Contreras, que era nuestra Vicepresidenta.

2020/2021

NUESTRA HISTORIA DE LA MANO DE NUESTROS PRESIDENTES / AS Y SUS JUNTAS DIRECTIVAS

D^a CARMEN GONZÁLEZ CONTRERAS

Su gestión ha marcado una etapa sólida, de renovación y modernización. Mejora relaciones con instituciones, servicios hospitalarios y el COMMALAGA.

Innovaciones en Servicios:

Ampliación de servicios a los asociados, con atención más personalizada y flexible.
Oficina abierta en agosto por primera vez, desde 2023, mediante teletrabajo y cita previa, adaptándose a las nuevas dinámicas laborales y vacacionales.
Actualización de la secretaría desde 2022, implementación del teletrabajo todos los viernes, alternando entre Isa y Javier para mantener la oficina operativa, 1 viernes cada 15 días en teletrabajo para cada uno.

Nuevo horario de oficina desde junio de 2024: Lunes a viernes: 8:00 a 14:00 h, Julio, agosto y septiembre: lunes a jueves de 8:00 a 14:00 h, viernes de 8:00 a 15:00 h, **Reanudación de Eventos Sociales.** Tras 28 años y con el fin de la pandemia. En 2024 se celebraron actos clave que fortalecieron los lazos entre asociados:

50^o Aniversario de la Asociación, Concierto con el Día del Visitador Médico.
Homenaje a presidentes y juntas directivas anteriores. Reconocimiento por su labor al personal administrativo por su labor.

1 Torneo de Fútbol F. S. Málaga. Participación de 12 parejas. Entrega de camisetas, premios a campeones y subcampeones. Fotografías y cierre con refrigerio.

Ambos eventos fueron ampliamente agradecidos por los asociados a lo largo de 8 días, hecho inédito en nuestra historia.



2021/2024

13^a JUNTA DIRECTIVA

Primer año de relativa normalidad tras la pandemia de COVID-19. En febrero, cierre de hospital clínico por 8 días, repite en junio (ajustado al día) un impacto directo.

Mejoras en el sistema de citas: buroón anónimo, visualización de disponibilidad, reducción de cancelaciones, y nuevas normas para anulación de citas.

Buroón anónimo para comunicar incidencias, con excelente acogida.

Visualización de disponibilidad: ahora se pueden consultar el primer día libre, el día concedido y los días ocupados de cada servicio.

Reducción y eliminación de vacaciones, junto con nuevas normas para evitar anomalías en la anulación de citas, garantizando igualdad de oportunidades en el acceso a servicios hospitalarios

Participación Solidaria

Participación en el **Torneo de Fútbol 7 HUV-IBIMA/22** como patrocinadores, abonando 200 €. El equipo, formado por Rafael Morales (Pan Química Fca.) y veteranos del Puerto de la Torre aportados por Javier, ganó 2-0 contra el equipo del BCI. El evento tuvo como objetivo recaudar fondos para la investigación.

Españales y Mejora de Servicios

15 servicios hospitalarios de Málaga y provincia han sido ampliados y mejorados, gracias a la negociación de compañer@s comprometidos.

El Atención Primaria, se abrió un nuevo centro de salud en **San Pedro de Alcántara** y se mejoró el horario del **Centro de Salud de Churruana.**

Reunión COTSA - Antequera, 18.11.2022.

Se abordaron temas clave:

Unificación de tarjetas identificativas comunes utilizadas en todas las provincias.

Implementación de una clave de acceso única para la web, facilitando el acceso a citas de todas las asociaciones.

Revisión del cuadro de cuotas de asociados para 2023.

Estudio de cobertura para el trabajo de acompañantes, jefes de zona y jefaturas de central.

Programación y Acuerdos

Se presentó digitalmente la **programación para 2023** ante la Consejería de Salud y Consumo de Málaga, pendiente de aprobación.

Se firmaron 3 acuerdos beneficiosos: Novaschool, librería Felgueroso y Caja Sur.

2021/2022

En julio de 2023 se publicó en el BOE la finalización de la situación de crisis sanitaria por COVID-19. Desde entonces, el uso de mascarillas solo es obligatorio en zonas con pacientes críticos.

Servicios hospitalarios

Apertura: 1 servicio y mejoras en 7.

Incidencias Técnicas. Problemas con los teléfonos de la asociación por cambio de operador del COMMALAGA. Se pide disculpas a los afectados.

Torneo de Fútbol 7. Participación en torneo con IBIMA y HRLM. Se formó equipo híbrido con Cruz Roja (nosotros aportamos inscripción, ellos jugadores y equipación). Rafael Morales fue el único jugador propio.

Acuerdo con Caja Sur. Mejores condiciones y servicios. Varios asociados ya se han beneficiado.

Agradecimiento a la directora D^a Mariam Abbas Montoya.

Campaña Solidaria 2023. Recogida de alimentos y juguetes coincidiendo con la entrega de carne 2024. Se realiza en la sede para facilitar la participación.

Carné 2024. Nuevo diseño aprobado por COTSA para toda Andalucía. Troquelado especial tipo sanitario, con logo COTSA. Nuevo funcionamiento gracias al diseño de Hugo Cortes.

Programación 2024. Se presentará digitalmente en la primera quincena de diciembre ante la Consejería de Salud y Consumo de Málaga.

COTSA - Coedificación Andaluza. Formada por la mayoría de las provincias andaluzas (excepto Almería y Sevilla). Avances en: Carné identificativo (Cádiz ya tiene la impresora). Clave de acceso única al programa de citas (pendiente de retomar en 2024). Invitación al primer foro nacional de asociaciones ITS en Madrid (fecha por confirmar).

Junta Directiva:

Renuncia de Ernesto López Garrido (Supervisor). Se agradece su gestión.

Incorporación de Ana Sánchez Terroba (Italfarmac).

El nuevo Supervisor será nombrado en 2024.

Propósitos para 2024

Profesional. Mejorar servicios hospitalarios menos atendidos y unificación de cuotas.

Social. Retomar agenda de eventos con 3 actividades anuales:

Concurso de dibujo infantil (junio/julio). Premio: 4 entradas para el festival de magia de AVOL. Compra de 30 entradas para repartir entre ganadores.

Torneo de pádel (mayo) Encuentro previo para medir interés. Premios:

1^o equipo: trofeo + tarjeta regalo de 100 € por jugador.

2^o equipo: trofeo + tarjeta regalo de 50 € por jugador.

Asociación cubre alquiler de pistas, agua, pelotas y pequeño catering para cerrar el evento.

Evento lúdico - Día del Visitador Médico (24/05/2024): Cóctel en cafetería COMMALAGA (catering La Monarca). Reconocimiento a jubilados y entrega de premios. Coste cubierto por la asociación (50,00 €). Reserva: 10 € por asociado.

Acompañantes y no asociados abonarán cubierto completo.

2023

NUESTRA HISTORIA DE LA MANO DE NUESTROS PRESIDENTES / AS Y SUS JUNTAS DIRECTIVAS

2024

En enero, se recomienda el uso de mascarillas en farmacias y centros sanitarios durante un mes por requisito de COVID-19.
Modificaciones en Servicios hospitalarios. 1 apertura; 1 ampliación; 2 Cambios de ubicación; 2 Cambios de horario; 2 Llamadas de atención y una Información de interés. Urgencias – HLA El Ángel (se visita sin cita previa desde las 12:30; gestión).
Atención primaria. C.S. Marbella Leganitos cerrado más de un mes por desprendimiento de techo.
Actividades y eventos
I Foro de Asociaciones ITS España. Celebrado en febrero en Madrid. Se crean grupos de trabajo: relaciones institucionales, plataformas, comunicación formación.
II Torneo de Fútbol I BIMA-HRUK. No se participó por coincidencia con preparativos del 60 aniversario.
I Torneo de Pádel ITS Málaga. Celebrado el 10 de mayo en Inacua. 12 parejas, trofeos, camisetas, fotografías y apogeo. Coste total: 775 €.
Día del Visitador Médico – 50 Aniversario. Celebrado el 24 de mayo en COMMALAGA (catering La Monarca). 180 asistentes, 6 expresidentes, autoridades y homenajados. Detalles: decantadores, flores, paquetes regalo, pin conmemorativo, libro de firmas, proyecciones, photocal. Coste total: 5688,19 € (tras reservas). Fotografías oficiales por Armando Moreno Mejías. Agradecimiento especial a Santiago Guerrero-Srachamp por documentación histórica.

Junta Directiva Actualización (19 Julio 2024):

Salientes: Miguel Luis Jiménez, M.ª Irene Chamizo, Lucía Britten, M.ª Cira Gallago, Silvia Paredes. Nuevos miembros: María Martínez, Mayra Vilaret, Antonio Sarrión, Javier Parrado, Miguel Gutiérrez.

Composición actual:

Presidenta: Carmen González Contreras
 Vicepresidente: Fco. Hugo Cortés Garrido
 Secretario: Ernesto López Garrido
 Tesorero: Benito Mingorance Ríos
 Supervisor: Toda la Junta Directiva
 Vocales: Rafael González, Marcos Sánchez, Ana Sánchez, María Martínez, Mayra Vilaret, Antonio Sarrión, Javier Parrado, Miguel Gutiérrez

Proyectos y gestiones

Negociación con carpetas hospitalarias para trato como personal sanitario.
Nuevo servicio web: descarga de recibos trimestrales disponible desde el 8 de octubre.
Convenios colectivos: renovación con Caja Sur y nuevo acuerdo con Clínica Miranza Málaga (gestión: vicepresidente).

Dimisión y relevo presidencial

El 8 de agosto de 2024, Carmen González presenta su dimisión por motivos personales. En cumplimiento de nuestros estatutos nuestro vicepresidente Fco. Hugo Cortés Garrido asume la presidencia para completar los 2 años restantes del mandato.

D. HUGO CORTÉS GARRIDO

El actual presidente de la Asociación representa una combinación ejemplar de humildad, liderazgo transformador y vocación de servicio. Negociador nato, excelente en relaciones institucionales, siempre accesible, ha impulsado una gestión que no solo ha modernizado la estructura y el funcionamiento de la asociación, bajo su dirección, la Asociación proyecta una imagen renovada, sólida e inclusiva, fiel a su historia y plenamente orientada al futuro.

Renovación y Modernización legal de la Asociación. La Asociación inicia una nueva etapa de transformación profunda, orientada a la modernización, la inclusión y el fortalecimiento de vínculos con la comunidad sanitaria. Este proceso se caracteriza por:

Apertura institucional. Reuniones periódicas con el Delegado Provincial de Salud, gerentes de atención primaria y hospitales. Colaboración activa con los colegios profesionales: COMMALAGA, Colegio Oficial de Farmacéuticos y Colegio Oficial de Enfermeros.

Reforma de Estatutos. Para adaptarlos a los nuevos tiempos, incluye nuevos órganos de gobierno: Consejeros: expresidentes y exdirectivos que aportan experiencia y sensatez. Vocal Administrativo: el administrativo más veterano participa con voz (sin voto) en la Junta Directiva.

Modernización de infraestructura. Instalación de fibra óptica propia y renovación de equipos tecnológicos. Cambio de números telefónicos en febrero de 2025 (se eliminan los fijos). Investigación de la primera zona de coworking en mayo de 2025. Adquisición de ordenadores, móvil propio y otros equipos esenciales para garantizar la seguridad de los datos y mejorar la gestión administrativa.

Eventos 2024. Reversal del homenaje a los visitantes médicos jubilados tras 27 años. Creación de la figura de **Socios de Honor**, con galardones a profesionales destacados. Reconocimiento especial al fotógrafo oficial Armando Moreno Mejías por su labor altruista. Entrega de placas conmemorativas personalizadas a todos los homenajados. Este evento sale reflejado en un artículo de prensa.

Ajuste de Horarios. A petición del Distrito Málaga Quadafheros, se reduce el horario límite de visitas a las 12:30 h en todos los centros de salud correspondientes.

Nuevos servicios:

Compañer@s en desempleo. Este nuevo servicio es creado para dar mayor visibilidad y facilitar el regreso al trabajo de los compañer@s en situación de desempleo. A partir de ahora, se comunicará el cese laboral a través del canal único y se colgará un documento en la web con los datos de contacto de quienes lo soliciten.
Canal Único de Comunicación a través de WhatsApp.

2024

En su primera asamblea, tras la dimisión de nuestra anterior presidenta a la cual agradece su impecable labor, presenta su plan de Trabajo 2025.

Canal Único de comunicación por WhatsApp inaugurado el 4 de octubre. Se habilita un canal de WhatsApp que sustituye a Telegram, a través del cual se informan en tiempo real las bajas laborales de día y se difunden todas las notas informativas. Este canal es más ágil y operativo.

Actualización de estatutos, a tratar en la Asamblea Extraordinaria.

Revisión de horarios en Centros de Salud: 73 dossieres creados para negociar nuevas franjas y evitar saturaciones.

Nuevos acuerdos comerciales: Volkswagen, Navarra Hermanos, Copicentro, hoteles y Felgueroso.

Organización de eventos sociales: II Torneo de Pádel y Día del Visitador Médico (aportación de 25 € por asistente).

Mejora de servicios hospitalarios.
Unificación de cuotas entre asociaciones.

Reuniones periódicas con colegios oficiales, Consejería de Salud, gerentes hospitalarios y Directores de Distritos sanitarios.

Nombramiento de nuevos consejeros.
Implementación de nube privada para seguridad de datos.

Acuerdo con Abogados Gaona para asesoramiento legal a asociados.
Carné Identificativo 2025. Se elimina fecha de validez, se incluye año en rojo.
 Logo COITSA modificado: formato roqueado desde 2024 para mayor funcionalidad.

2024/2026
14ª JUNTA DIRECTIVA

